



DYOR

Partie 2



Lorsque l'on fait des recherches sur une cryptomonnaie, il faut bien différencier deux aspects : Les fondamentaux et le marché.

Les fondamentaux c'est tout sauf le prix et son évolution :

- Qui a l'a crée ?
- Quand ?
- Pourquoi ?
- La blockchain est-elle vraiment décentralisée ? Si plus de 50% des nœuds sont détenus par une seule personne/entité ça ne marche pas
- Quelle est le mécanisme de validation des blocs ?
- Combien existe-t-il de tokens en circulation ?
- Existe-t-il des cas d'usage potentiels dans un ou plusieurs domaines ? (Industrie, finance etc.)
- Ont-ils des partenaires ?
- Ont-ils des développements en cours ? des annonces récentes ? des dates clés à venir ?
- Etc.

→ Autant de réponses qui vont vous permettre de mieux connaître/cerner le projet et de pouvoir décider par vous-mêmes si, avant même d'investir, vous avez envie de le soutenir.

Par exemple, je n'achèterai jamais de bitcoin du fait de sa consommation électrique (1% de la conso mondiale). C'est un choix éthique personnel qui n'engage que moi. Mais pour faire ce choix il a fallu que je me renseigne auparavant. Pas de jugement, seulement des choix :)

Où trouver ces réponses ?

Commencez par le site officiel mais très clairement Google est votre ami. Articles de presses, vidéos Youtube, Twitter etc. Pensez à vérifier une information. **Si c'est trop beau pour être vrai, c'est sûrement faux.**

AVERTISSEMENT : Le seul et unique but de beaucoup (pas tous) de créateurs de contenus est de gagner de l'argent. Comment sont-ils payés ? Au nombre de clics sur leurs articles/vidéos. Et comment augmenter le nombre de clic ? En faisant des titres à sensation. <https://twitter.com/cryptapero/status/1376519597252300805?s=20>
Soyez méfiants, ne vous contentez pas des titres. Lisez les articles et vérifiez l'information sur un autre média.

Comme expliqué plus tôt je vous invite, au moins dans un premier temps, à vous focaliser autant que possible sur les projets qui ont le plus de chance de perdurer dans le temps, ceux qui ont une vraie utilité et essaient de résoudre un vrai problème. Personnellement je n'achète aucune cryptomonnaie que je ne voudrais pas garder des années. Après c'est personnel, vous faites évidemment ce que vous voulez 😊

Deux exemples :

Vechain, ou VET, classée 21ème au moment où j'écris, propose dans les grandes lignes une solution de traçabilité. Imaginez une bouteille de lait dans votre frigo avec un QR Code sur l'étiquette, ou une puce NFC que vous pouvez scanner avec votre smartphone. Une fois scanné vous êtes redirigé vers la page de cette bouteille de lait précisément. Qui sont les agriculteurs qui ont élevé les vaches, ce que mangent les vaches, quel parcours la bouteille a fait jusqu'à arriver chez vous, quelle était la température du camion dans lequel se trouvait la bouteille tout au long de ce parcours. En termes d'hygiène, de traçabilité et de respect des normes sanitaires, c'est un énorme cas d'usage. Toutes ces informations infalsifiables, et accessibles à tous...

<https://www.youtube.com/watch?v=ERlp9CB1lig>

A l'inverse Dogecoin, ou DOGE, classée 20ème, est une cryptomonnaie qui a ouvertement été créée pour ne servir à rien. Vraiment. Le développeur, le jour de sa sortie, a dit textuellement « n'en n'achetez pas, elle ne sert à rien ». Et pourtant des gens spéculent et en achète, on commence à payer des créateurs de contenus avec et certains ont gagné beaucoup d'argent...

Mais vous l'aurez compris, à choisir entre ces deux-là, je m'orienterai évidemment vers Vechain.

Admettons maintenant que vous avez fait vos devoirs. Vous avez fait des recherches sur le top20 et avez identifié 5 cryptomonnaies qui vous intéressent beaucoup et pour lesquelles vous avez la conviction que le projet a de l'avenir. (**Il faut se diversifier**, certaines personnes ont 30 cryptos différentes voir plus.)

Cette notion de conviction est vraiment importante. Pourquoi ? Parce qu'un bon investisseur achète quand le prix baisse. Il faut donc avoir la conviction que le prix va remonter, pour avoir **la patience** et le cran nécessaire par la suite d'attendre qu'il remonte. Cela peut prendre des mois ! Sans cette conviction vous finirez par vous dire que finalement ce projet ne vaut rien et vous vendrez à perte. **Ce sont les plus patients qui s'en sortent le mieux.**

Il va maintenant vous falloir choisir un ou plusieurs échanges. Il en existe des milliers. Je ne peux ni ne veut choisir pour vous, simplement vous donner des pistes.

Quelques échanges très connus : Binance, Coinbase, Bittrue, Kraken, Crypto.com, Bitrex, Bitfinex, Bitpanda...

Vous pouvez trouver des listes et classement d'échanges à n'en plus finir sur Google.

Mais comment choisir ? Faites vos recherches, là encore. Ils n'offrent pas tous les mêmes services, les mêmes cryptomonnaies, ni les mêmes garanties. Assurez-vous à minima qu'il dispose de son application mobile et que vous pouvez payer par CB. Privilégiez aussi les échanges qui ont montré pattes blanches dans votre pays. Bitpanda a reçu de l'AMF un agrément le mois dernier pour la France. Ça me semble intéressant quand on veut être en règle et limiter les risques. Mais est-ce le seul ?

<https://cryptonaute.fr/le-broker-crypto-bitpanda-triple-ses-utilisateurs-en-france/>

Pour créer votre compte sur un échange vous devrez fournir beaucoup d'informations personnelles. C'est normal !

Nom, Prénom, Adresse, N° de téléphone, parfois Selfie, photocopie de votre carte d'identité ou passeport, justificatif de domicile... Ce n'est pas à prendre à la légère. Ces informations sont nécessaires pour que l'échange puisse se justifier d'être en règle avec les lois KYC (Know Your Customer). C'est une obligation légale.